
茂原市新図書館基本計画(案)に対するパブリックコメント 

 

事項 意見の内容 市の考え方 反映区分 

提
言
者
１ 

１ P34 

P35 

ゾーニング図には利用者用のお手洗いがありませんが、お手

洗いの利便性は高めたほうが良いのではないでしょうか。 

35ページに書かれている「長時間滞在できる環境の創出」や

ショート託児を考慮すると、ゲームセンター奥のお手洗いやエ

スカレーター下のお手洗いを主要にするのは不便だと思いま

す。 

お手洗いの増設か既存のお手洗いへのアクセス向上を図って

みてはいかがでしょうか。 

トイレについては、施設 1階、2階にそれぞ

れ有り、距離的にも概ね 80ｍ程度です。利用

しやすいように案内表示をしてまいります。 

Ｃ 

提
言
者
２ 

２ － 日頃から図書館を利用している市民です。アスモへの移転の

計画について再考いただければと思い意見させていただきま

す。 

現在は茂原駅前に図書館があるので日頃、車を利用しない者

でも利用できました。アスモへの移転は私のように車を利用し

ない市民にとっては不便で仕方ありません。 

駅からアスモまでは、路線バスのご利用が

可能で、開館している 10時から 19時までの

間、上下線とも 1時間あたり 2本以上運行し

ておりますので、ご利用をご検討ください。 

Ｄ：意見 

３ 

 

－ 移転がやむを得ないことであれば、茂原駅で図書の貸し出し

および返却が出来るようなシステムを構築していただきたいと

考えます。是非、善処いただければと思います。 

本の貸出、返却については、新図書館の他、

市内 8か所にある公共施設にて可能でござい

ますので、ご利用をご検討ください。 

ご要望として承ります。 

Ｄ：要望 

提
言
者
３ 

４ P32 郷土資料を閉架スペースに移動するようだが、今まで同様に

利用者が現物の図書を見て確認の上、利用できるように配慮し

てほしい。 

郷土資料につきましては、利用頻度の高いも

のを除いて、市民アンケートで要望が高かっ

たゆったりとした開架スペースの設置や、貸

出冊数の多い一般書や児童書を出来るだけ配

架することから、閉架書庫に収蔵します。 

お調べの際は、司書が丁寧に対応してまいり

ます。 

Ｂ 
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５ P33 学習スペースが 24席だが、少ないと思うが大丈夫か。 新図書館では、静かに勉強のできる専用の部

屋に 24席、開架スペースについ立のある席を

21席等、合計 166席を用意して学習スペース

の充実を図っておりますので不足は無いと考

えます。 

Ｄ：意見 

６ P33 ライフ＆カルチャーコーナーを新設するとのことだが、例え

ば料理の本は 5類に分類し一般書コーナーにあったはすだが、

そこから一部だけこのコーナーに持ってくることになるのか。

または、すべてここに移動するのか。 

一部だけの移動とすれば、料理本をさがす人はこのコーナー

と 5類の両方の場所を探す必要が生じないか。 

「ライフ＆カルチャーコーナー」には、話題

の本や日々の暮らしに関連する本などを配架

してまいりますが、その時々のテーマによっ

て配架方法は変化していくと考えますので、

詳細につきましては指定管理者と協議してま

いります。 

Ｂ 

７ P36 

 

電子図書の拡充をするとのことだが、具体的にはどんなこと

を想定しているか。 

電子図書の拡充方法については、利用者か

らの要望や貸し出し状況等を考慮し（指定管

理者と）協議してまいります。 

Ｂ 

８ P37 重点サービス 2の「大人のパソコンを使える場所」とは学習

室 24席とは別に設置するのか。 

現在のところ学習室の他に、コンセント付の

席を用意することで検討しております。 

Ｄ：意見 

９ P38 ショート託児の頻度、時間を増やすのは、どのくらい増やす

予定か。 

現在行っている「月 3回、午前 10時から午

後 2時の間の 1時間、学齢児までを対象」と

していることを基本に今後協議してまいりま

す。 

 

Ｂ 
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提
言
者
４ 

１０ － 立地についての提言 

提言１）移転計画自体は理解しますが現在の駅前ビルの中もし

くは駅至近の場所に分室機能を残して欲しいと思います。 

公共図書館は中心地立地と郊外立地の両方の機能が必要だと思

います。 

提言の理由 

・通勤通学等で日常的に茂原駅を利用している者にとっては駅

前の立地は立ち寄りやすく利用しやすい。（私自身、駅前に図書

館ができて利便性が良くなったことをきっかけに利用するよう

になった。） 

・駅前はイオンも撤退し人が集まるような場所がどんどんなく

なり寂れている。図書館がなくなれば空洞化に拍車がかかるの

ではないか。駅周辺活性化を進めるのであれば図書館は活性化

拠点のひとつになると考える。 

・国内他地域でも町中心部の活性化のために図書館を駅近くに

置く事例が増えているらしい（新聞記事）。 

・アスモはこれまで何度も水害で床上浸水の被害を受けている。

今後も２階といえども絶対安心ではなく、リスク分散のために

も分室を残す意義はあると考える。 

・アスモは車利用者の利便性は良いが、車を利用しない人にと

っては停車するバスの便が限られるため便利とは言えない。施

策が車運転者のことしか考えられていない。現在の茂原市が車

中心社会であることは事実だが、今後高齢化が進み車を運転し

ない人が増えていくことと、未成年者の利用も考慮に入れるべ

きと考える。 

 

ご要望として承ります。 

 

 

Ｄ：要望 
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１１ － 

 

提言２）車を運転しない人も利用しやすくなるようアスモ前に

停車するバスの増便や、図書館利用であればバス運賃を割引く

などの仕組も併せて検討して下さい。 

提言の理由 

 事項１０と同じ 

バスの本数につきましては事項２で回答し

たところですが、バスの増便や運賃の割引に

つきましては、ご要望として承ります。 

Ｄ：要望 

提
言
者
５ 

１２ P35  中・高校生の利用が増えることが期待されるとあるが、公共

交通機関（電車、バス）を利用し通学している学生が、アスモ

に行くには大変不便であり、逆に利用者減になると思う。また、

学習塾は駅前に集中しており、講義の合間や待合せに利用され

ている実情もあると思います。 

   

 今回の移転は、車で来館する利用者の利便

性向上、施設の充実、及び、床借り上げ料の

軽減等、現図書館が抱える課題を解消するこ

とを目的としております。 

学生への対応としては、アンケートで要望

の高かった静かに勉強のできる専用の部屋を

用意することや、交通手段としては、駅から

アスモまで、路線バスのご利用が可能である

こと、また、学習が可能な市内公共施設につ

いて周知してまいります。 

 

Ｃ 

１３ － 水害被害もあり、市民会館建設地も白紙になったと聞いてい

ます。そうすると、イオン跡地も以前は候補地になっていたと

聞いており、可能性が全く無い訳ではありません。その場合に

は、現在の場所のままの方が文化施設が集まっていて良いと思

います。 

ご意見として承ります。 Ｄ：意見 

１４ P29 アスモに移転した際には、内部の防音性にも配慮していただ

きたい。 

ショッピングセンター内に設置しますの

で、通路と接する部分については、仕切る壁

を設置します。また、静かに勉強できる専用

の部屋を設置します。 

Ｄ：要望 
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提
言
者
６ 

１５ － まず図書館で読みたい本を借り、まだ読み直したい場合は買

うことにしています。期限のある新聞・雑誌や流行している小

説、エッセイなどは図書館にあると安心します。 

児童書、絵本などは手許になくなってから想い出して読みた

くなる本です。検索するのにも図書館の蔵書は助かります。 

いつも図書館をご利用いただきありがとう

ございます。ご感想として承ります。 

 

Ｄ：感想 

１６ － 移転に際して、モバスの停留所を増やして下さるようお願い

します。法務局と市役所の辺りです。 

公共交通機関の路線にはモバスの停留所は

原則設置できないとのことです。 

Ｄ：要望 

１７ P36 Wi-Fi net環境もぜひ利用し続けたく、お願いします。  新図書館にも引き続き設置予定です。 Ｄ：要望 

提
言
者
７ 

１８ P32 開架資料が減るようですが、郷土資料コーナーはいかがでし

ょうか？川沿いの旧図書館では郷土資料室がありました。市の

歴史はインターネットでは調べられない事が多く、郷土資料を

手に取れるようにしていただきたいです。 

 

郷土資料につきましては、利用頻度の高い

ものを除いて、市民アンケートで要望が高か

った、ゆったりとした開架スペースの設置や、

貸出冊数の多い一般書や児童書を出来るだけ

配架することから、閉架書庫に収蔵します。

 お調べの際は、司書が丁寧に対応してまい

ります。 

Ｂ 

１９ － 駅から離れた場所への移転となりますが、茂原高校以外の高

校生には利用し難い場所と思われます。学生向けの交通手段な

どはどうお考えでしょうか？ 

 

アスモは、旧図書館(八千代 2丁目)と同様

に、駅から約 2㎞に位置し、また、市の中心

部にあることから、自転車等で来館すること

は難しくないと考えます。また、駅からは民

間の路線バスがあることを周知したいと考え

ております。 

Ｄ：意見 
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２０ － 今後、長期的に図書館はアスモ内と考えてよいのでしょう

か？図書館とともに図書館以外の福祉・教育分野の市役所事務

の派出所的なものがあるとよいのでは？ 

 アスモとの契約は、市の投資効果等を考慮

し 20年の契約を考えております。その他の施

設は考えておりません。 

Ｄ：意見 

 

提
言
者
８ 

２１ P13･ 

P16･ 

P19 

市民アンケートで、「勉強に集中出来るスペース」や「いろい

ろな席がある閲覧スペース」など、多様なニースがあるので、

例えばハンモックで寝そべって本を読んだり、静かに読める個

室があったり、目の見えない方向けのオーディオブックが読め

るコーナーだったり、電子図書が読めるスペースあると良いで

すね。 

新図書館では、静かに勉強のできる専用の

部屋や、視覚に障害がある方向けに用意した

音声を読み上げる電子図書を、館内にてご利

用していただく予定です。 

 

Ｄ：意見 

２２ － コミュニティを求めている意見も出ていたので、色々なワー

クショップを開催したり、例えば普段ゆっくり本を読めないお

母さんの為に、地域のお年寄りの方々やボランティアの方が読

み聞かせ等をして小さい子の面倒を見てくれたりする部屋があ

ってもいいなと思いました。 

現図書館で実施している大人の塗り絵教室

などのワークショップや、学齢前の子どもを

持つ親を対象に、本を読んでいる間等、1時間

程度預かるショート託児を引き続き実施する

とともに、新図書館では、子どもが靴を脱い

で活動ができる「こどもひろば」など、現施

設より広く面積を設け、読み聞かせ等に対応

したいと考えおります。 

Ｄ：感想 

 

２３ － 人気の図書館 

○大和市文化創造拠点（通称シリウス） 

○石川県立図書館 等や 

東京大学大学院教育学研究科附属 発達保育実践政策学センタ

ーのサイト内に、「写真で見る公立図書館・図書室の乳幼児・保

護者のためのスペース事例集」というのがあるので参考にされ

るのも良いかと思います。 

参考にさせていただきます。ご意見をあり

がとうございます。 

Ｄ：意見 

 

 


